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ATA N°.032 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 30.08.2023. 

 
Aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 
Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 
Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, José Edinício Gonçalves da 6 
Cunha – União Brasil, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – 7 
PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de 8 
Oliveira Anselmo – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – MDB, 9 
Gilvaldo Quaresma – PV e Sotério Oliveira Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o 10 

Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente 11 
sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do 12 
expediente constou: Projeto de Decreto Legislativo n°. 005/20223, que “concede título de 13 

cidadão abaetetubense ao Senhor Deputado Estadual Wanderlan Augusto Brandão Quaresma 14 
e dá outras providências”, de autoria do Vereador Cristiano Lopes; Requerimento Verbal n°. 15 
016/2023, pelo qual o Vereador Gilberto Costa solicita que a Mesa Diretora da Casa 16 

encaminhe “Votos de Pesar” aos familiares de Darilson Pereira da Costa, falecido 17 

recentemente; Ofício Circular n° 007/2023/CG/TCM. Assunto: Relatório do levantamento de 18 
obras paralisadas em 2022. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, fizeram o uso da 19 
palavra os Senhores Vereadores: Ezequiel Viégas, Edinho Silva, Jô Dias, Gilvaldo Quaresma, 20 

Regi Mota, Gilberto Costa, Max Fera e Aluísio Corrêa. Este último para justificar a ausência do 21 
Vereador Gelciney Matos em razão de problemas de saúde e da Vereadora professora 22 

Madalena Silva. Chegado o horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente 23 
concedeu a palavra ao Senhor Eleonai dos Santos Pinheiro, professor da rede pública 24 
municipal de ensino. Na ocasião, o professor criticou o governo municipal pelo não 25 
cumprimento do acordo em pagar o retroativo dos meses de janeiro e fevereiro referente a 26 

diferença entre o novo e o antigo valor do piso nacional salarial dos professores. Segundo o 27 

orador, o governo teria acordado em pagar a diferença no mês de julho, o que não se verificou. 28 

Outro ponto trazido pelo professor foi a demora para a concessão das licenças para a 29 
participação em cursos de graduação stricto sensu pela Secretaria de Educação do Município, 30 
argumento que seu processo já está a mais de cinco deias na mesa do titular da pasta, e até 31 
hoje não tem nenhuma resposta. Por fim, o professor disse que a escola Pedro Ferreira Costa, 32 
onde é lotado, está desassistida pelo poder público municipal e com grandes desafios para 33 

manter seus alunos em sala de aula, em razão do calor extremo, falta de laboratórios, quadra 34 
esportiva, livros didáticos, dentre outras situações. Em continuidade, usou a palavra a Senhora 35 
Maria da Conceição Ribeiro, também professora da rede pública municipal de ensino. Na 36 
ocasião, a professora pautou sua fala a respeito da aposentadoria dos servidores públicos do 37 
Município, especialmente sobre a dos professores. Disse que desde o ano de 2019, com 38 

mudanças na legislação pertinente, a contribuição previdenciária não vem incidindo sobre as 39 

gratificações dos professores, o que trará prejuízos à categoria quando de sua aposentadoria. 40 

Neste sentido, a professora solicitou que os Senhores parlamentares possam dialogar com o 41 
governo a fim de sanar o prejuízo financeiro que, segundo a oradora, inclusive vem forçando 42 
com que muitos professores optem pela atividade em vez da aposentadoria. Em continuidade, 43 
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o Senhor Presidente anunciou a eleição para o provimento do cargo de 2º Secretário da Mesa 44 

Diretora do Poder Legislativo (biênio 2023-2024), conforme prevê o Art. 23, Parágrafo 1º do 45 
RICMA. O Vereador Emerson Negrão (MDB) foi o único parlamentar inscrito para concorrer à 46 
vaga de 2º Secretário. Submetido à votação, o nome do Vereador Emerson Negrão teve 47 
aprovação unânime dos Senhores Vereadores para assumir a vaga de 2º Secretário da Mesa 48 
Diretora do Poder Legislativo Municipal. Em ato contínuo, o Senhor Presidente proferiu o 49 

resultado da eleição e concedeu a palavra ao o Vereador Emerson Negrão (MDB). Na ocasião, 50 
o Vereador do MDB agradeceu seus pares pelos votos e prometeu total empenho para o bom 51 

andamento dos trabalhos legislativos. Passou-se então ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente 52 
inscrito, pronunciou-se o Vereador Ezequiel Viégas para prestar contas de suas atividades 53 
legislativas e repercutir sobre a reinauguração da Escola R. Nominando Carvalho, sugerindo 54 
ao Poder Público que implemente na Escola o Maternal, argumentando ser esta uma demanda 55 
da Comunidade. Por fim, o Vereador debateu sobre o objeto de sua Proposição Legislativa, 56 
pela qual solicita à Administração Municipal a criação de uma turma de maternal e construção 57 

de um parquinho na Escola Raimundo Nominando de Carvalho. Pronunciou-se o Vereador 58 
Cristiano Lopes para prestar contas de suas atividades legislativas e debater acerca da 59 
necessidade do atendimento psicológico na rede pública (objeto da Proposição 246/2023, de 60 

sua autoria) frente ao significativo aumento nos quadros de depressão entre os jovens. Por 61 
fim, o parlamentar prestou solidariedade à família do Vereador Emerson Negrão (MDB) em 62 
razão do problema de saúde por que passa a irmã do Vereador do MDB. Pronunciou-se o 63 

Vereador Edinho Silva para repercutir acerca da fala da oradora Maria da Conceição Ribeiro 64 

na Tribuna Popular. Disse que o atual governo vem massacrando a educação pública, 65 
relembrando a sinalização do não pagamento do piso dos servidores, o não cumprimento do 66 
acordo para o pagamento dos retroativos do novo piso da categoria em julho, as fraudes no 67 

Instituto de Previdência Municipal e a elevação da alíquota previdenciária para quatorze por 68 
cento. Isso posto, o Vereador pediu apoio de seus pares para a aprovação da Proposição 69 

Legislativa de sua autoria, pela qual solicita a alteração da legislação que dispensou a 70 
incidência da contribuição previdenciária sobre as gratificações dos servidores. Pronunciou-se 71 
o Vereador Sotério Fagundes para dizer que a Comissão de Saúde e Educação não está 72 
alheia ao acontecimento em relação ao não pagamento da diferença salarial dos professores, 73 

e que recebeu a informação de que em razão do pagamento das férias dos docentes não foi 74 

possível o cumprimento do acordo entre o SINTEPP e SEMEC para o pagamento dos 75 

retroativos dos professores. Também esclareceu as razões pelas quais a Unidade de Saúde 76 
da comunidade da vila Cupuaçú estar fechada, a saber, a impossibilidade da captação de 77 
recursos federais para a manutenção da Unidade, como também questões logísticas (por 78 
haver unidades próximas à vila) e de densidade demográfica. Por fim, o Vereado solicitou de 79 
seu par que criticou o fechamento da Escola do Gapó Açú em sessões anteriores para que 80 

este esclareça quais as motivações do governo para o acontecimento. Pronunciou-se o 81 
Vereador Emerson Negrão para agradecer a solidariedade que vem recebendo e alertar a 82 
importância do diagnóstico precoce do câncer de mama, seja pelo autoexame ou exames de 83 
rotins, para o aumento da possibilidade de cura da doença. Discutiu também sobre a situação 84 
abordada pela professora Maria da Conceição na Tribuna sobre a aposentadoria dos 85 

professores, afirmando que o trecho da lei a que a professora se referiu passou desapercebido 86 

pelo SINTEPP e pelos parlamentares da época, e argumentou que é necessário reparar 87 

aquele erro e garantir um provento compatível com a remuneração atual não apenas dos 88 
professores, já que os servidores do DEMUTRAN e de outros órgãos também foram 89 
prejudicados com o trecho da lei. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo Quaresma para também 90 
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prestar sua solidariedade ao Vereador Emerson Negrão e dizer que visitou a Escola Pedro 91 

Ferreira Costa, onde, de fato, encontrou uma estrutura bastante deteriorada. Sobre o assunto, 92 
o parlamentar disse que a Comissão Saúde e Educação, da qual é membro, irá ao encontro da 93 
Secretaria Municipal de Educação e ouvir os técnicos da pasta sobre quais serão as 94 
providências que serão tomadas. Por fim, o Vereador discutiu sobre o objeto de sua 95 
Proposição Legislativa, pela qual solicita ao Poder Público estudos para a viabilidade da 96 

construção de uma UBS no bairro Bosque. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para criticar o 97 
não cumprimento do acordo entre o governo e o SINTEPP pelo pagamento retroativo da 98 

diferença salarial entre o novo e o antigo valor do piso dos profissionais do magistério. 99 
Repercutiu também sobre a denúncia (comprovada posteriormente pelo próprio parlamentar) 100 
sobre o abandono de documentos pessoais e das solicitações de exames dos usuários do 101 
CTA. Sobre o evento, o Vereador afirmou ser vergonhoso o descaso da Administração com a 102 
saúde da população e com os dados pessoais dos atendidos pelo CTA, além de dizer que fará 103 
a representação cabida no Ministério Público. Pronunciou-se o Vereador José Edinício para 104 

tornar público o seu apoio à demanda dos servidores no que tange ao recebimento de seus 105 
proventos compatíveis com o que recebem na atividade. Também destacou as obras da 106 
Escola Raimundo Pau X (rio Panacuéra), parabenizando também a Casa Legislativa, haja 107 

vista que é de onde partem as principais demandas do povo. Por fim, o Vereador alertou o 108 
Puder Público acerca da necessidade da (re)implementação da UCI neonatal, importante 109 
política pública de saúde que deixou de ser prestada pelo Município. Além disso, o Vereador 110 

argumentou que já se têm relatos de mortes de bebês na rodovia Alça Viária, o que reforça 111 

ainda mais tal necessidade. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a 112 
submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº.047/2023, que “institui 113 
o mês de agosto como o mês da primeira infância no âmbito do município de Abaetetuba; cria 114 

a semana da primeira infância e dá outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido 115 
o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto 116 

de lei em epígrafe, notou-se a sugestão de emenda aditiva ao Art. 6º, passando este a vigorar 117 
com a seguinte redação: “Art 6º - Esta lei entrará em vigor na data de sua publicação, com 118 
efeitos retroativos a 1º de agosto de 2023”. Submetido à discussão, não houve debateres 119 
inscritos. Submetido à votação, o parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo 120 

plenário em única e definitiva discussão e votação. Em ato contínuo, o Senhor Presidente 121 

solicitou ao Senhor 1° Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei nº.047/2023. Submetido 122 

à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei 123 
nº.047/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta 124 
o Projeto de lei nº.034/2023, que “institui pacto municipal social pelo bem estar animal e 125 
combate às zoonoses no âmbito do município de Abaetetuba/Pa, e dá outras providências”, de 126 
iniciativa dos Vereadores Jociane Bitencourt Dias e Fernandes Anselmo. Lido o parecer 127 

favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em 128 
epígrafe, iniciou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o 129 
parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 130 
única e definitiva discussão e votação. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de 131 
Saúde e Educação ao Projeto de lei em apreço, passou-se à discussão da peça pelo plenário. 132 

Não havendo debateres inscritos, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado 133 

por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Lido o parecer da 134 

Comissão de Ecologia e Meio Ambiente ao Projeto de lei em apreço, iniciou-se a discussão da 135 
peça pelo plenário. Na ocasião, o Vereador Fernandes Anselmo e a Vereadora Jô Dias 136 
(proponentes da matéria) fizeram a defesa do Projeto de lei e ressaltaram a atuação de 137 
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algumas ONGS, que com o auxílio financeiro do Poder Público, vêm desempenhando em 138 

relação ao controle e cuidado com os animais abandonados. Submetido à votação, o parecer 139 
da Comissão foi aprovado por unanimidade em única e definitiva discussão e votação. Em 140 
prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 141 
Projeto de lei n° 034/2023. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 142 
Submetido à votação, o Projeto de lei n° 034/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário 143 

em 1ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.243/2023 – 144 
de iniciativa de todos os Vereadores, os quais requerem que a Mesa Executiva da Casa, envie 145 

expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 146 
à Secretaria Municipal de Obras e à Secretaria de Transporte do Estado, solicitando a 147 
construção de um elevado (rampa) de acessibilidade sinalizada em frente a instituição Casa 148 
Bem-te-vi/Apae, localizada na rodovia Dr. João Miranda e outra na rua Brigadeiro Eduardo 149 
Gomes, para que as pessoas atendidas na Apae tenham melhor mobilidade e acesso com 150 
segurança, pois o tráfego de veículos é muito intenso. Sugerimos que a rampa seja feita no 151 

sentido oposto da esquina, haja vista que na esquina fica inviável; Proposição nº.244/2023 – 152 
de iniciativa do Vereador Gelciney Matos (Gel), o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, 153 
envie expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 154 

Carvalho, para que direcione ao setor competente de sua Administração a reforma da Escola 155 
Municipal Maximiniano Antônio Rodrigues; Proposição nº.245/2023 – de iniciativa do 156 
Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 157 

Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a 158 

construção e implantação de uma Creche no bairro Algodoal; Proposição nº.246/2023 – de 159 
iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 160 
expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 161 

solicitando obrigatoriedade da presença de psicólogos escolares na rede municipal de ensino 162 
na cidade de Abaetetuba; Proposição nº.247/2023 – de iniciativa do Vereador Elder da Silva, 163 

o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita 164 
municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, encaminhando Projeto Indicativo de 165 
Lei (em anexo) que altera o Artigo 3º na Lei nº.404/2014, a qual alterou a Lei nº.295/2009 que 166 
dispõe sobre a estruturação do Plano de Cargo Carreira e Remuneração da Rede Pública 167 

Municipal de Ensino e dá outras providências, no sentido de incorporar no texto da lei em 168 

vigência, gratificação de magistério aos professores em efetivo exercício da docência em suas 169 

aposentadorias; Proposição nº.248/2023 – de iniciativa do Vereador Edinicio Cunha, o qual 170 
requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, 171 
Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a 172 
revitalização do ramal do Surujuquara; Proposição nº.249/2023 – de iniciativa do Vereador 173 
Ezequiel Viégas (Ezequiel das Campanhas) - o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, 174 

envie expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 175 
Carvalho, e à Secretaria Municipal de Educação, solicitando a criação de uma turma de 176 
maternal e construção de um parquinho na Escola Raimundo Nominando de Carvalho, 177 
localizada na comunidade Apeí; Proposição nº.250/2023 – de iniciativa do Vereador 178 
Fernandes Anselmo, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 179 

Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a 180 

Secretaria Municipal de Obras, solicitando serviço de limpeza e aterramento do ramal do Pau 181 

da Isca; Proposição nº.251/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto Costa, o qual requer que 182 
a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora 183 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando revitalização de placas de sinalização na 184 
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Avenida Dom Pedro II, bairro Centro; Proposição nº.252/2023 – de iniciativa do Vereador 185 

Gilvaldo Quaresma, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 186 
Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à 187 
Secretaria Municipal de Saúde, solicitando que viabilize estudos no sentido de construir e 188 
implantar uma Unidade Básica de Saúde (UBS) no bairro Bosque, para atender os moradores 189 
que residem no referido bairro e adjacências; Proposição nº.253/2023 – de iniciativa da 190 

Vereadora Jociane Bitencourt Dias (Jô Dias), a qual requer que a Mesa Executiva da Casa, 191 
envie expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 192 

Carvalho, e à Secretaria Municipal de Obras, solicitando os serviços de tapa buraco e limpeza 193 
da rua Rio de Janeiro, entre travessa Natal e travessa Santa Catarina, bairro Francilândia; 194 
Proposição nº.254/2023 – de iniciativa da Vereadora Madalena Silva, a qual requer que a 195 
Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora 196 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à todas as Secretarias, solicitando que a associação 197 
dos taxistas profissionais prestadores de serviço e turismo de Abaetetuba (ASTAXPRES-198 

TUR), localizada na trav. Conceição II n° 1071, Francilândia, seja comunicada sobre os 199 
eventos que serão realizados em Abaetetuba, bem como sejam realizadas distribuições de 200 
camisas identificando os eventos supracitados a fim de garantir o quantitativo de veículos que 201 

vise suprir a demanda da população de maneira organizada; Proposição nº.255/2023 – de 202 
iniciativa do Vereador Max William, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 203 
expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 204 

e à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, solicitando a implantação de um ponto do projeto 205 

“SALTA Z” no rio Tucumanduba, localizado na região das ilhas, no município de Abaetetuba; 206 
Proposição nº.256/2023 – de iniciativa do Vereador Reginaldo Mota, o qual requer que a 207 
Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora 208 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretaria de sua competência, solicitando a reforma 209 
da Escola Municipal Governador Magalhães Barata, localizada no bairro São Lourenço; 210 

Proposição nº.257/2023 – de iniciativa do Vereador Sotério Fagundes, o qual requer que a 211 
Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita municipal, Senhora 212 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Secretaria Municipal de Educação, solicitando a 213 
reforma da Escola São Benedito, localidade da Vila Bom Jesus. Submetidas à discussão os 214 

Vereadores Emerson Negrão, Edinho Silva e Regi Mota sinalizaram votar favoravelmente às 215 

Proposições e discutiram sobre o relato trazido pela professora Maria da Conceição Ribeiro na 216 

Tribuna da Casa a respeito da aposentadoria dos professores – objeto da Proposição 217 
247/2023. Disseram que o fato passou desapercebido pelo Sindicato e pelo próprio 218 
parlamento, e que agora tem-se a chance de reparar o dano causado aos servidores que 219 
contribuíram durante anos e que, no cenário atual, não têm a garantia de receber uma 220 
aposentadoria condizente com as contribuições feitas até 2019. Ainda em discussão, o 221 

Vereador Aluísio Corrêa sugeriu que, com a aquiescência do proponente, o Requerimento 222 
Verbal n° 016/2023 pudesse ser encaminhado com a assinatura de todos os membros do 223 
Poder Legislativo. Submetidas à votação, todas as Proposições e o Requerimento Verbal n° 224 
016/2023 foram aprovados por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e 225 
votação. Não havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada 226 

mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou 227 

a todos para a próxima sessão ordinária, a ser realizada em cinco minutos, para a deliberação 228 

em 2º turno dos Projetos de leis de números 034/2023 e 047/20233. Em firmeza e para constar 229 
foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário 230 
e assinada pelos membros da Mesa.  231 
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Abaetetuba, 06 de setembro de 2023.  232 
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